

## RAFAEL BLASCO JIMÉNEZ, 1951-2005

«No hay extensión más grande que mi herida,  
lloro mi desventura y sus conjuntos  
y siento más tu muerte que mi vida  
[...] que tenemos que hablar de muchas cosas  
compañero del alma, compañero».

*Elegía*, Miguel Hernández (1936)



El profesor Rafael Blasco Jiménez nació en Monegrillo (Zaragoza) el 9 de diciembre de 1951, pero sus raíces eran profundamente turolenses pues su familia descende de la Sierra de Albarracín, en concreto, de los pueblos Royuela y Albarracín, lugares que amaba profundamente, y falleció repentinamente en Alquezar (Huesca) el día 17 de julio de 2005, donde participaba en una reunión del Consejo de Dirección de la Universidad de Zaragoza, al que pertenecía como Vicerrector del Campus de Teruel. Estaba casado y tenía un hijo y una hija.

Su infancia la pasó entre Monegrillo y La Almolda, donde se trasladaron sus padres a vivir cuando tenía siete años. A los nueve años, comenzó a estudiar interno en los PP. Paúles, primero en Teruel y, después, en Cuenca. Terminado el Bachillerato, cursó Preuniversitario en Madrid y en el curso 1970-71 inició sus estudios en la Universidad de Zaragoza (1970-75), donde se licenció en Filosofía y Letras, especialidad de Filología Inglesa. Años más tarde, en el curso 1992-93, obtuvo el título de Doctor en Filología Inglesa en dicha universidad, con la tesis *Estudio de las exigencias de competencia lingüística en la Administración Pública española, con especial énfasis en la lengua inglesa*.

Comenzó a trabajar como profesor de inglés en el colegio «La Purísima y Santos Mártires» (*Terciarias*) de Teruel en 1975, donde permaneció hasta terminar el curso 1976-77. En el curso 1977-78 inicia su fecundo paso por la Universidad de Zaragoza, primero como catedrático interino de

Inglés en la E. U. del Profesorado de E.G.B. de Teruel; después, en 1984, como Profesor Titular de Escuela Universitaria y, por último, a partir de 1998, como Profesor Titular de Universidad, plaza que le permitió dejar la E.U. del Profesorado de E.G.B. y desempeñar su labor docente en la Facultad de Humanidades y Ciencias Sociales (actual Facultad de Ciencias Sociales y Humanas) hasta el día de su muerte.

Su labor como profesor en la Universidad de Zaragoza se amplía impartiendo numerosos cursos para extranjeros en el Reino Unido y en la Universidad de Verano de Teruel, realizando diversos cursillos para la formación de maestros en Didáctica de Lengua Inglesa y participando como profesor en el proyecto EQUAL. Asimismo, durante varios cursos fue profesor-tutor de Lengua Inglesa en la UNED de Teruel.

Su labor investigadora, desarrollada a lo largo de su carrera con numerosos trabajos, se centró en dos líneas, la lingüística aplicada y la política lingüística. Sus aportaciones abordan temáticas como la competencia lingüística y la adquisición de la lengua inglesa, la didáctica de la lengua inglesa o la formación del profesorado de E.G.B. Destacan en su bibliografía el artículo «VÍdeo y enseñanza del inglés», presentado y publicado en las *I Jornadas de lengua Inglesa* celebradas en 1983 y habituales colaboraciones en revistas del ámbito científico como la *Revista interuniversitaria de formación del profesorado* y la editada en Holanda *Diálogos hispánicos de Amsterdam*.

Paralelamente a su tarea docente e investigadora, el profesor Blasco participó activamente en la gestión universitaria desde diversos cargos y responsabilidades: Subdirector de la E.U. del Profesorado de E.G.B. de Teruel, Director de la E.U. del Profesorado de E.G.B. (1986-89), época de la construcción del nuevo edificio universitario, Presidente de distintos tribunales de Selectividad, miembro de la Coordinadora Pro-Estudios Universitarios de Teruel, miembro de la Junta de Centro de la E.U. del Profesorado de E.G.B. y de la Facultad de Humanidades y Ciencias Sociales y de numerosas comisiones de dichos centros, miembro del Consejo Social y del Consejo de Dirección de la Universidad de Zaragoza, miembro y, más tarde, Presidente del C.U.L. de Teruel, y Vicerrector del Campus Universitario de Teruel desde abril de 2004 hasta el día de su inesperado y prematuro adiós.

Junto a todo ello, hay que destacar su preocupación social y de servicio a la comunidad, estaba afiliado al sindicato U.G.T., del que era vocal nacional de la Comisión de Garantías Confederal.

Rafael Blasco era una persona de carácter serio, pero alegre, amable en el trato, abierta y receptora de las opiniones de los demás, reflexiva, em-

prendedora, comprometida con la sociedad, conciliadora, generosa, siempre dispuesta a dar un meditado y acertado consejo.

Rafa nos ha dejado, a sus familiares, amigos y compañeros, junto a un inmenso vacío, una profunda huella de amistad sincera, de servicio a la sociedad y de trabajo bien hecho.

Luis Fortea Lara

Profesor de la Facultad de Ciencias Sociales y Humanas

La Fundación Universitaria Antonio Gargallo quiere sumarse a este merecido homenaje de *Studium. Revista de Humanidades* al profesor Rafael Blasco, y yo, personalmente al amigo y al compañero, a Rafa, con el que compartí proyectos, trabajo, conversación y alguna partida a las cartas. Sirvan estas líneas para reconocer —que no saldar—, la deuda de gratitud que la Fundación Universitaria Antonio Gargallo tiene contraída con el profesor Blasco, quien en su corto periodo como Vicerrector del campus turolense consiguió culminar el proceso de creación de esta Fundación. Su buen hacer fue decisivo para superar los últimos escollos, su talante conciliador difuminó posibles recelos y situó a todos detrás de un mismo objetivo: impulsar el crecimiento cualitativo y cuantitativo de nuestro campus. Que su memoria nos estimule a todos a mantener la tensión necesaria para elevar el listón de nuestro compromiso, para hacer del Campus un espacio de estudio y de encuentro, de libertad y de solidaridad, un espacio capaz de poner al servicio de los turolenses todas las oportunidades que genera la sociedad del conocimiento.

Carlos Hernanz Pérez

Director de la Fundación Universitaria Antonio Gargallo

Desde la dirección de la revista queremos expresar nuestro agradecimiento por haber secundado esta iniciativa al decano de la Facultad de Ciencias Sociales y Humanas de Teruel, Dr. José Carrasquer Zamora, al decano de la Facultad de Filosofía y Letras de Zaragoza, Dr. Miguel Ángel Ruiz-Carnicer, al Vicerrectorado del Campus de Teruel y, muy especialmente, a todos los profesores e investigadores que con vuestra generosa y esforzada colaboración intelectual habéis posibilitado la materialización de esta publicación que, *in memoriam*, se suma a la preparada por el De-

partamento de Filología Inglesa y Alemana de la Universidad de Zaragoza en el volumen 33 (2006) de su revista *Miscelánea. A journal of English and American Studies*. Asimismo, queremos dejar constancia del apoyo económico recibido para este proyecto desde el Vicerrectorado de Investigación de la Universidad de Zaragoza, la Caja Rural de Teruel y la Fundación Universitaria Antonio Gargallo.

En estos dos nuevos números de *Studium. Revista de Humanidades*, la presencia de tu ausencia, Rafa, nos une y reúne para brindarte este cálido y sentido homenaje.

Pedro Luis Hernando Sebastián y María Luz Rodrigo Estevan